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Artesanales valoran rechazo del Senado al 
retorno de la industria a pesca de la jibia 
Cámara Alta declaró como inadmisible el proyecto que buscaba modificar la ley. Pescadores preparaban 
manifestaciones desde Coquimbo al Biobío. 

David Muñoz Castillo 
cronica(Olidersanantonio.cl 

1 Senado declaró co- 
E mo inadmisible el 

proyecto de ley pre- 
sentado por tres senadores 
dela región del Biobío que 
buscaba reincorporar a la 
pesca industrial a la ex- 
tracción dela jibia en el pa- 
ís. 

La moción de Gastón 
Saavedra (PS), Sebastián 
Keitel (Evópoli) y Enrique 
van Rysselberghe (UDI) 
pretendía hacer un cam- 
bio a la ley 18.892 y a la 
modificación que se hizo 
en 2019, que estableció 
que “la especie Dosidicus 
gigas o jibia solo podrá ser 
extraída utilizando potera 
o línea de mano como apa- 
rejo de pesca. Se prohíbe 
cualquier otro tipo de arte 
o aparejo de pesca”. 

Argumentando que la 
reincorporación de la in- 
dustria reactivaría la eco- 
nomía de la región, tras la 
crisis por el cierre de la si- 
derúrgica Huachipato, los 
senadores, el gobernador 
regional Rodrigo Díaz y 
asociaciones de trabajado- 
res de las industrias pes- 
queras presentaron la mo- 
ción enla sede del Congre- 
so. 

La modificación con- 

templaba permitir la cap- 
tura del molusco con 
arrastre y cerco en la re- 
gión, y además buscaba 
transformar los permisos 
de pesca de la jibia en li- 
cencias transables de pes- 
ca, 

Sin embargo, la idea se 
declaró inadmisible, “por 
tratarse de un asunto de la 
iniciativa exclusiva de Su 

entró en vigencia la ley 
dela jibia, que estable- 
ce la pesca solo con ar- 
tesartesanales. 

Excelencia el Presidente 

dela República, conforme 
lo disponeneel inciso terce- 
ro y el número 2? del inci- 
so cuarto del artículo 65 de 

la Constitución Política de 
la República”. 

La determinación del Se- 
nado fue valorada por los 
pescadores artesanales. 

  

Así lo expresó el presiden- 
te de la federación Quinta 
Sur, Cristian Miranda. “Es- 
tamos conformes, pero ve- 
mos que la industrial se 
quiere meter en la jibia, 
porque está bueno el nego- 
cio en este momento”, 
analizó. 

Agregó que “seguimos 
conversando con otras fe- 
deración, como Quintero y 

el Maule, nos mantene- 
mos enalerta, además por- 
que pronto se votará en el 
Congreso por el fracciona- 
miento de las cuotas. Nos 
jugamos por un 70 por 
ciento de la cuota de la 
merluza para los artesana- 
les y un 30 para el indus- 
trial. Si el recurso no tiene 
sostenibilidad no tiene 
sustentabilidad”, argu- 
mentó 

El presidente de la fede- 
ración Nuevo Amanecer, 
Miguel Ángel Hernández, 
manifestó que “desde un 
principio dijimos que eso 
no tenía piso, quelas leyes 
nose hacen para una re- 
gión, sino que para todo el 

De todas formas, el dir 
gente admitió que “las ca- 
letas estábamos en alerta, 
nos íbamos a reunir, Feliz- 

mente no se admitió el 
proyecto, pero estaba todo 
acordado con las caletas de 
la Cuarta hasta la Octava 

región para manifestar- 
nos en contra de esta mo- 

ción parlamentaria de los 
senadores”. 

Para Hernández “primó 

la cordura en este tema, 

desde nuestra mirada, vol- 

veratrás, a la pescada indis- 
criminada del recurso, hu- 

biesesido catastrófico para 
la pesca artesanal”. 

  

  BUSCAN AUMENTAR LA SENSACIÓN DE SEGURIDAD. 

Invierten más de $2 mil millones 
para iluminar espacios públicos 
La Municipalidad de Santo 
Domingo informó que se 
invirtieron e 2 mil 600 mi- 
Nlones de pesos en lumina- 
rias públicas en la comuna 
parque, como una medida 
para dar más seguridad a la 
comunidad. 
Destacando la importancia 

delas inversiones en ilumi- 
nación de espacios públicos 
en Santo Domingo, es que 
se detalló que en la comu- 
na se han destinado $730 
millones en obras ya ejecu- 

tadas oen ejecución, en esa 
materia; a eso se suman ca- 

si mil 100 millones en eta- 
pa de licitación; y 841 mi- 
llones que ya cuentan con 
recomendación favorable, 
de parte de los ministerios 
de Energía, y de Desarrollo 
Social y Familia a la espera 
de ser aprobados por el Go- 
bierno Regional. 
Deesta manera, la Munici- 
palidad de Santo Domingo 
haejecutado en los últimos 
años proyectos por más de 

dos mil millones de pesos 
en todo el territorio comu- 
nal con recursos de origen 
municipal y de la Subsecre- 
taría de Desarrollo Regio- 
nal y Administrativo Sub- 
dere. 
Óscar Cadenas, encargado 
de alumbrado público, se- 
ñaló que “la inversión apro- 
ximadamente es más de 
2.600 millones. La mayoría 
son proyectos de la Subde- 
re, del Gobierno Regional y 
en este caso abarca toda la 

comuna. Por ejemplo, enel 
sector del balneario tene- 

mos un recambio masivo 
de 1.145 luminarias y hay 
otro proyecto aprobado por 
el Gobierno Regional que 
es de 850 millones que 

abarca el sector de La Hor- 

nilla, Las Vertientes, Santa 

María del Mar y Huertos de 
Chile. También hay proyec- 
tos emblemáticos, relacio- 
nado a la iluminación en 

base a una planta solar”, 
precisó el funcionario. 
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